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TRIBUNALE DI GENOVA - IIIa SEZIONE COLLEGIALE 
Procedimento penale n. 3306/05 Udienza del 12 Gennaio 2007
Dott. Delucchi
Presidente
Sig. Burati
Ausiliario tecnico
procedimento a carico di – Perugini Alessandro + 44 -

Si dà atto che sono presenti:

· Il Pubblico Ministero, Dott.ssa Petruziello e Dott. Miniati  
DEPOSIZIONE DEL TESTE – BONVISSUTO ROSARIO -

IL TESTE, AMMONITO AI SENSI DELL’ARTICOLO 497 DEL CODICE DI PROCEDURA PENALE, LEGGE LA FORMULA DI RITO

GENERALITÀ: Ispettore Superiore Bonvissuto Rosario, nato a Genova il 21.01.1964, in servizio presso la Polizia Giudiziaria.

GIUDICE – Prego, Pubblico Ministero.

PUBBLICO MINISTERO - (Dott.ssa Petruziello)

DOMANDA – Ispettore, all’epoca del G8 2001 lei ha avuto qualche incarico con riferimento al G8?

RISPOSTA - Sì, io mi sono occupato della parte logistica, dovevo assumere… dovevo proprio fare fisicamente i servizi del personale e ricevere personale che arrivava… presso la caserma di Ponte Decimo, casa circondariale di Ponte Decimo.

DOMANDA - Può dire in che periodi ha svolto questa sua attività?

RISPOSTA - Proprio, io un po' prima dell’inizio dei fatti, ora le date precisamente non me le ricordo, comunque poco prima e poi alla fine, quando è tutto finito, anche per la chiusura dei conteggi e comunque… sempre parliamo di questioni legate…
DOMANDA - Conteggi di che cosa?

RISPOSTA - Straordinari, presenze eccetera eccetera, diciamo economico, (inc.).

DOMANDA - Del personale della Polizia Penitenziaria?
RISPOSTA - Del personale della Polizia Penitenziaria, sì, sì.

DOMANDA - Quella che aveva prestato servizio dove? Ispettore.

RISPOSTA - Sia a Bolzaneto sia al Forte San Giuliano.

DOMANDA - Può dirci come sia e dove aveva la sua sede logistica?

RISPOSTA - Sì la mia…
DOMANDA – Com’è organizzato il suo lavoro?
RISPOSTA – Dunque, io sono arrivato prima perché avevo una certa esperienza nei servizi, avendo prestato servizio a Marassi per degli anni, proprio per il personale, quindi avevo una certa esperienza, io sono arrivato un po' prima, sono stato sistemato in degli uffici che mi sono stati ricavati, presso la casa circondariale di Ponte Decimo, la caserma, quindi logisticamente stavo in cima alla caserma e magari per chi conosce… il Ponte Decimo praticamente è l’ultimo edificio che si trova andando… per la strada per la casa circondariale e… lì insieme a qualche collaboratore, abbiamo iniziato proprio a costruire quindi la documentazione che serviva quindi… il foglio, il brogliaccio insomma dove…
DOMANDA - Le chiedo di dirci, chi erano i suoi collaboratori e poi, qual era la documentazione in cui erano riportati questi orari…
RISPOSTA - E allora…
DOMANDA - E questo brogliaccio cos’era che ci ha accennato e cos’erano i modelli, i moduli…
RISPOSTA - Sì, praticamente il brogliaccio non è altro che, un mensile dove viene scritto l’orario del servizio, comunque sono dei simboli o degli orari che indicano mattina o pomeriggio, preciso però che questo io l’ho avuto prima che iniziasse proprio il G8 vero e proprio, dopodiché i servizi sono passati direttamente, quindi se li autogestivano nei siti dove erano (inc.) proprio diciamo tra virgolette le carceri.

DOMANDA - Può dirci la ragione di questo? C’era stato un motivo…
RISPOSTA - La ragione di questo è perché, non potendo vedere direttamente il personale, stando fuori, ci vuole qualcuno che effettivamente possa seguire i… diciamo che all’epoca gli ufficiali che avevano assunto il comando, presso questi… questi siti, avevano chiesto loro espressamente di avere, di poter fare questi servizi insomma, di poter avere la gestione diretta del personale.

DOMANDA - Ho capito.

RISPOSTA - E ritengo che sia anche una cosa giusta perché, loro li avevano in carico, loro li vedevano, sarebbe stato sfalsato, sarebbe stato poco diciamo coerente, se li avessi fatti io senza vedere dove va il personale di fatto.

DOMANDA - Ho capito. Le chiedo allora se voi avete avuto modo, di vedere comunque questa documentazione, se vi è stata poi tramandata e successivamente se avete avuto modo di esaminare…
RISPOSTA - Certo, certo alla fine è stata tramandata per poter fare i calcoli, sul servizio straordinario, c’è stata tramandata e… alla fine di tutti i servizi insomma, quando è stato tutto finito.

DOMANDA - E quindi questi dati sono stati riportati presso questo brogliaccio che ci ha detto?

RISPOSTA - Sì, diciamo che devono essere stati in parte trascritti, comunque c’erano dei fogli di servizio giornalieri e… che dovevano corrispondere diciamo con l’orario messo nel brogliaccio, diciamo che il brogliaccio viene fatto soprattutto per semplificare il calcolo, poi in realtà non dovrebbe essere quello che fa fede, ma non fa fede il servizio firmato e controfirmato, il brogliaccio non ha…
DOMANDA - Una specie di minuta, così…
RISPOSTA - E diciamo che, per poter aver in linea tutto il…
DOMANDA - Certo.

RISPOSTA - E se no non riusciresti a fare i conti, tenendo tante pagine, tanti fogli di servizio, sarebbe quasi impossibile, anche perché non c’era nulla di informatizzato, ma era tutto fatto a mano perché con la matita, la gomma, insomma eravamo in una condizione diciamo e… non dico di emergenza ma, così approssimativa ecco.

DOMANDA - Sì.

RISPOSTA - Perché tutto si evolveva e tutto andava aggiustandosi man mano che le cose andavano avanti.

DOMANDA – Sì, le volevo chiedere Ispettore chi erano i suoi collaboratori, con chi ha lavorato, con chi ha svolto questo lavoro?

RISPOSTA - Sì, io avevo con me l’assistente capo Mattana Luigi e… un agente, una donna, una donna adesso non mi viene in mente il nome e… via solo il nome Licia e…
DOMANDA - Sì e le faccio una contestazione in aiuto alla memoria, il giorno 27 ottobre 2003, quando era stato sentito il cognome della sua collaboratrice era Blanco.

RISPOSTA - Blanco Felicia, Felicia…
DOMANDA - Blanco Felicia.

RISPOSTA - Mi ricordavo solo… il…
DOMANDA - Lei aveva già detto il nome, che ricordava Felicia e…
RISPOSTA - Felicia, Felicia sì, sì.

DOMANDA - Benissimo e… le volevo chiedere e… avete, avevate dei moduli particolari, dei modelli particolari su un…
RISPOSTA - Sì, i modelli che si usano normalmente negli istituti voglio dire, quindi… non (inc.).

DOMANDA - Può dirci come si chiama questo modello?

RISPOSTA - Modello 14A.

DOMANDA - Era il servizio giornaliero di cui ci ha parlato…
RISPOSTA - Servizio giornaliero.

DOMANDA - Prima.

RISPOSTA - Esatto, esatto.

DOMANDA - Le volevo chiedere, da chi aveva ricevuto lei questo incarico?

RISPOSTA - Allora all’inizio l’incarico l’ho ricevuto dall’epoca, all’epoca il Colonnello Doria e ora Generale, fino a che praticamente… sono arrivati da Roma e praticamente, diciamo così che all’inizio noi ci eravamo già organizzati a Genova, perché io ero stato a Roma a fare un briefing, proprio per l’organizzazione, non si erano dati i compiti ma si era parlato un po' di quello che, in pratica sarebbe stato il nostro compito, quindi la creazione di questi siti, insomma… si è delineata un po' l’organizzazione dopodiché io ho avuto l’incarico, di costruire quest’ufficio, perché chiaramente se no non si sarebbe capito nulla e… fino a che però non sono arrivati da Roma e avevano già loro costruito a loro volta lo stesso ufficio.

DOMANDA - Ah! Ho capito.

RISPOSTA - Ci siamo trovati tranquillamente…
DOMANDA - C’è stata una deprezzazione.

RISPOSTA - A fare un lavoro doppio, loro va be chiaramente l’ufficio era già creato e diciamo che tutto il lavoro era già stato fatto, loro hanno assunto in pratica questo servizio, assunto tra virgolette perché poi alla fine neanche li è stato poi il lavoro diciamo… ma è stato poi demandato ai siti e quindi, diciamo che è stato triplicato il lavoro, triplicare, 3 volte è stato fatto lo stesso lavoro in pratica, grossomodo.

DOMANDA - Ho capito e oltre all’assistente Mattana, hanno lavorato con lei altri suoi colleghi?

RISPOSTA - Sì, alla fine però di tutto, quando è finito, quando c’era proprio da chiudere gli straordinari, quindi di fare i conti, proprio il conto della serva per intenderci e… l’assistente Mattana si è dovuto… è rientrato in servizio a Marassi, noi avevamo ancora bisogno di fare conteggio anche perché… insomma ce ne era di lavoro, ho chiamato con me l’assistente Piga e… proprio materialmente era stato con me in ufficio a Marassi, quindi sapevo che era capace di fare, questi conti e quindi l’ho chiamato proprio per fare questi conteggi.

DOMANDA - Ecco… ha avuto delle difficoltà nel raccogliere tutti i fogli di servizio?

RISPOSTA - Sì chiaramente li… ho avuto difficoltà perché erano tanti, non sapevo quale, insomma ci siamo un pochettino… barcamenati ecco, anche perché insomma delle volte non erano proprio chiari, non si sapeva anche perché diciamo chiaramente che il personale è stato utilizzato oltre il limite del possibile, perché praticamente questi lavoravano tutto il giorno e quasi, quasi non dormivano, qualcuno si è addormentato mentre guidava, quindi voglio dire… abbiamo avuto una condizione pietosa proprio di lavoro.

DOMANDA - Quindi moltissime ore di servizio per…
RISPOSTA - Moltissime ore di servizio, probabilmente qualcuno ce le ha rimesse, per essere chiari, perché poi succede che se quello… “m’hai scritto 8-16” e in realtà questo è stato dalle 8 alle 24 eh! Buonanotte al secchio voglio dire… purtroppo noi dovevamo fare i conti…
DOMANDA - Sulla base della carta.

RISPOSTA - E questo era un pochettino, infatti qualche lamentela, devo dire la verità l’ho ricevuta, perché chiaramente come responsabile di questo, di questo calcolo i colleghi dicevano “ma mi mancano tot ore” ma se non giustificate, non firmate io non è che potevo inventarmi, o dire mettiamole, non avevo neanche questo potere, perché questo potere non è neanche nel mio grado insomma.

DOMANDA - Ecco lei si occupa, ha avuto qualche incombente con riferimento alla visita del Ministro, alla caserma di Bolzaneto?

RISPOSTA - Sì, sì, sì io sono stato… praticamente insieme ad altri e sono andato alla caserma di Bolzaneto per… accompagnare diciamo tutto l’entourage del Ministro e mi sono fermato però fuori proprio dalla… dalla caserma che erano entrati un (inc.). infinito voglio dire, non era neanche una cosa normale entrare in 30, 40 persone dentro un sito che tra l’altro è anche piccolo voglio dire e quindi sono rimasto fuori insieme ad altri, che chiaramente come l’ho pensata io l’han pensata gli altri.

DOMANDA - Ho capito.

RISPOSTA - Poi sono entrati gli alti ufficiali insomma… chi eventualmente avrebbe potuto dare anche delle spiegazioni rispetto a me, che venivo da una situazione diciamo di ufficio in qualche maniera.

DOMANDA - Ha avuto modo di occuparsi anche dell’armamento, del personale della Polizia Penitenziaria?

RISPOSTA - No, assolutamente. Sono stato una volta praticamente e… dopo che c’è stato, hanno bruciato la porta all’istituto di Marassi (inc.) l’attacco, il giorno dopo con un pulmann di uomini sono andato per fare da piantone davanti al… e poi non è successo niente quindi diciamo che, siamo stati come (come da pronuncia) (inc.).

DOMANDA - E le ho fatto questa domanda Ispettore, per quando era stato sentito il 27 ottobre del 2003, lei aveva detto che parlando dei suoi incarichi, aveva detto ho gestito anche l’armamento individuale. Può precisarci cosa intendeva?

RISPOSTA - Non mi viene in mente… non saprei neanche, perché armamento non… almeno che non si tratta proprio di carta scritta nel senso che…  

DOMANDA - A in quel senso intendeva dire?

RISPOSTA - Forse era in quel senso lì, però… anche perché chi dava l’armamento veniva da Roma, chi dava giubbotti… le cose…
RISPOSTA - Sa chi era che si occupava di queste cose, che ha mandato le cose, per la Polizia Penitenziaria?

RISPOSTA - No, cioè lo so, lo so fisicamente ma non mi viene in mente…
DOMANDA - Però è una persona che veniva da Roma?

RISPOSTA - Sì, sì venivano tutti da Roma, perché erano loro che avevano (inc.).

DOMANDA - Ma era presente lì però, l’ha visto a Bolzaneto in quei giorni?

RISPOSTA - Sì, sì no, no a Bolzaneto a Ponte Decimo.

DOMANDA - A Ponte Decimo l’ha visto?

RISPOSTA - A Ponte Decimo ho visto proprio la distribuzione del vestiario.

DOMANDA - Ecco…
RISPOSTA - Probabilmente questo che ho… avrò…
DOMANDA - Non può dirci che grado aveva?

RISPOSTA - Ispettore. Sì era l’Ispettore…
DOMANDA - Ma ce lo può descrivere, sa...

RISPOSTA - Sì con la barba, un po' grosso, però non mi viene in mente adesso il nome.

DOMANDA - Sa mica se diciamo si occupava di istruzione, di scuole, era un istruttore di scuole, dei corsi di formazione diciamo della Polizia Penitenziaria?

RISPOSTA - No, non…
DOMANDA - Sa se conduceva delle esercitazioni, per il personale della Polizia Penitenziaria?

RISPOSTA - No, ma diciamo che… ho visto, quando facevano il… come si porta lo scudo, come si tiene… cioè l’ho vista proprio l’istruzione del personale fatta da quest’Ispettore, credete mi sfugge solo il nome, ma proprio io…
DOMANDA - Le chiedo, potrebbe essere l’Ispettore Manzo?

RISPOSTA - Manzo! 

DOMANDA - Sì?

RISPOSTA - Lui.

DOMANDA - Le volevo chiedere, lei ha visto quando è stato distribuito il materiale se c’era dello spray, al peperoncino?

RISPOSTA - No, non c’era nulla, io ho visto giubbetti, ho visto le manette monouso, quelle… insomma in uso anche in America voglio dire, ho visto… cos’altro c’era? No, niente, di un cinturone particolarmente che veniva messo in fondo a questo giubbotto e basta, tanto non l’ho avuto neanche io, quindi non mi ricordo neanche, perché molti eravamo nel servizio diciamo logistico, non aveva senso, che fossimo resi operativi in quel senso.

DOMANDA - Il manganello c’era?

RISPOSTA - Ma… lo sfollagente è una cosa che, normalmente in questi casi ci deve essere, ripeto gente che è in giro con lo sfollagente ne ho vista ben poca, devo dire la verità, però voglio dire…
DOMANDA - Però c’è nella dotazione.

RISPOSTA - È in dotazione anche perché se hai lo scudo… è automatico che devi avere anche lo sfollagente perché, questo è, anche se mi ricordo che quando lo facevano all’addestramento, insegnavano soprattutto a non reagire, ad eventuali provocazioni.

DOMANDA - C’erano dei guanti in dotazione Ispettore? Oppure no?

RISPOSTA - Solo quelli di pelle nera, che io sappia, oppure quelli bianchi per fare le perquisizioni, che sono quelli in lattice, classici.

DOMANDA - Quindi, quelli in lattice per le perquisizioni e quelli di pelle nera.

RISPOSTA - Quelli di pelle nera che abbiamo tutti in dotazione.

DOMANDA - Ecco e… le volevo chiedere lei… ricorda di una telefonata che era stata fatta… di cui le parlò il Colonnello Doria? Non ricorda se il Colonnello Doria le parlò di una telefonata?

RISPOSTA - In che senso?

DOMANDA - Con riferimento all’Ispettore Angiolelli?

RISPOSTA - No, assolutamente no, non mi viene in mente niente di, di…
DOMANDA - Questo dico successivamente al G8, ricorda se il Colonnello Doria… parlando con lei, in occasione gli parlò di una telefonata e di qualche cosa che riguardava i colleghi vostri, il suo collega Angiolelli?

RISPOSTA - E… allora, se non vado errato, mi aveva detto e… che il collega Angiolelli aveva travisato una sua telefonata, una cosa del genere.

DOMANDA - Può dire cosa ricorda di… di questa situazione, cosa vi disse il Colonnello Doria?

RISPOSTA - Ma, mi ricordo che era molto adirato, non mi ricordo la cosa di preciso, devo dire la verità anche perché, con il collega Angiolelli, c’erano stati un po' di… di dissapori per una questione di servizio…
DOMANDA - E tra voi?

RISPOSTA - Fra tutti, fra tutti in ufficio, quindi non è una cosa… quindi il fatto che sia stato adirato, non era una cosa che, che fo… cioè non è come per dire va be, tutti d’accordo sempre oggi… ci siamo litigati, un fatto strano, è un fatto normale quindi…
DOMANDA - Cioè nel senso che c’erano spesso discussioni con… in quel senso?

RISPOSTA - Sì, cioè non… non c’erano proprio accordo tra il Colonnello, il Generale e Angiolelli e anche noi tante volte, voglio dire…
DOMANDA - Ho capito.

RISPOSTA - Quindi hanno avuto anche dei dissapori, proprio per questioni di servizio, anche perché lui voleva fare… voleva, cioè era stato mandato da noi, al Provveditorato dove io tutt’ora faccio servizio e… era stato tolto un incarico a un altro Ispettore per darlo a lui e… e noi ritenevamo che non lo facesse come si deve voglio dire quindi…
DOMANDA - Ho capito (inc.).

RISPOSTA - Lo stesso Colonnello quindi, diciamo che lui ha avuto subito dell’astio col Colonnello e poi sono cose che si portano da… da Cairo Montenotte, quindi sono questioni legate anche a…
DOMANDA - (inc.) ha parlato di (inc.) a me può dire quello che ricorda…
RISPOSTA - Cioè mi ricordo solamente che era arrabbiato, che gli aveva travisato una telefonata… però ora non mi ricordo di preciso, se mi aiuta magari.

DOMANDA - Lei quando era stato sentito il 27 ottobre del 2003, su un punto aveva detto… parlando appunto del Generale Doria mi ha detto che il collega Angiolelli, che si trova al Provveditorato, aveva insinuato di una telefonata tra lui e uno degli ufficiali, che si trovavano nel sito Capitano ora Maggiore Pelliccia.

RISPOSTA - Ora sì, sì, sì però non mi ricordo ora di preciso, cioè l’ho presa un po' così, come tante altre che…
DOMANDA - Ho capito.

RISPOSTA - A deve tenere conto di questo che il Generale Doria e il… l’Angiolelli, facevano servizio a Cairo Montenotte alla scuola di formazione e già da lì ci sono stati problemi, proprio problemi pesanti e anche di denunce quindi voglio dire…
DOMANDA - Ah!

RISPOSTA - Non c’è buon sangue tra i 2, quindi qualunque cosa non posso che… insomma.

DOMANDA - Lei… le chiedo se si ricorda se ebbe modo successivamente di parlare ad Angiolelli di questa… cosa che le aveva detto…
RISPOSTA - No, no, non… no, no.

DOMANDA - Quando era stato sentito il 27 ottobre lei aveva detto “io stesso una volta avevo incontrato… una volta che l’avevo incontrato ho chiesto ad Angiolelli qual’era stato l’oggetto della sua deposizione, ma lui mi rispose che si trattava di fatti inerenti alla scuola di Cairo”

RISPOSTA - A può essere, però vede qui c’è la questione della squadra di Cairo perché, mi ricordo che tutte le cose sono legate a quelle.

DOMANDA - Ah! ho capito.

RISPOSTA - Quindi eventualmente…
DOMANDA - È quella l’origine diciamo.

RISPOSTA - È quella… l’origine di tutto è Cairo Montenotte, poi li se l’ascolto… o se quello che è stato fatto è stato fatto, posso anche pensare che sia stato travisato apposta voglio dire, cioè voglio dire io personalmente non…
DOMANDA - Ho capito.

RISPOSTA - Non do credito a quella persona ecco.

DOMANDA - Ho capito, basta (inc.) (fuori microfono) ecco i capi… questi fogli, questi moduli fogli di servizio da chi…
RISPOSTA - Modello 14A.

DOMANDA - Ecco, da chi erano firmati o?

RISPOSTA - E erano stati firmati dal Generale Doria, dal Colonnello Doria e… comunque come regola, sarebbero stati firmati da chi generalmente… Naturalmente quindi dai capitani all’epoca, però…
DOMANDA - Chi erano?

RISPOSTA - E… c’era il Capitano Pelliccia e… Capitano Cimino e… un altro Capitano che ora mi sfugge il nome, come al solito…

DOMANDA - (Fuori microfono).

RISPOSTA - Che comunque non dovrebbe, avrebbe dovuto, praticamente quello stava a Forte San Giuliano quindi non…
DOMANDA - Coletta aveva detto.

RISPOSTA - Coletta, ma però mi sembra che quello era a Forte San Giuliano, se non vado errato ora, ripeto (inc.).

DOMANDA - Di Bolzaneto i primi 2 che ci ha detto Cimino e Pelliccia?

RISPOSTA - Sì, sì.

DOMANDA - E poi aveva firmato ha detto anche il Generale Doria?

RISPOSTA - Sì, sì, sì.

DOMANDA - L’aveva controfirmati quindi.

RISPOSTA - Sì io, senza firma non… per me non avevano valore quindi non m’avrei neanche potuto chiudere gli straordinari…

DOMANDA - Va bene.

RISPOSTA - Senza avere un atto firmato insomma.

DOMANDA - Ho capito, nessun’altra domanda grazie, Presidente.

PRESIDENTE - Parti Civili hanno domande? I Difensori hanno domande? Prego Avvocato.

DIFESA – AVV. PISCHEDDA

DOMANDA – Buongiorno, Avvocato Pischedda.

RISPOSTA - Buongiorno.

DOMANDA - Per la verbalizzazione. I modelli di cui ha parlato A14 a cosa si riferiscono e che cosa devono indicare?

RISPOSTA - Devono indicare al personale, dov’è il loro posto di servizio e qual è l’orario che devono espletare.

DOMANDA - Quando lei dice che sono stati firmati dal Colonnello Doria, si tratta di modelli firmati dopo la conclusione del G8?

RISPOSTA - Sì.

DOMANDA - E ha fatto riferimento anche all’incarico che avrebbe ricevuto all’inizio, se non ho capito male…
RISPOSTA - Sì.

DOMANDA - Dal Generale Doria, quindi all’inizio prima del G8?

RISPOSTA - Sì, certo.

DOMANDA - E poi questo incarico, invece è stato in qualche maniera formalizzato successivamente da qualche altro… da qualche altra persona?

RISPOSTA - Guardi una volta che è arrivato il Dottor Sabella praticamente tutto è andato a lui, voglio dire noi a quel punto lì sapevamo che il capo era lui e quindi il suo entourage, che veniva da Roma… 

DOMANDA - Quindi il Dottor Sabella se non ho capito male, però è arrivato anche lui prima del G8?

RISPOSTA - E questo non me lo ricordo. Mi ricordo che…
DOMANDA - Per capire, per capire un attimino come si pongono in relazione il Generale Doria rispetto al Dottor Sabella.

RISPOSTA - Beh io… la cosa certa è che… fino a che c’è stato solo il Generale Doria, ancora il G8 non era iniziato, gli ordini li dava tutti lui e su quello non c’era dubbio e la certezza c’era, quando sono arrivati da Roma e quindi il consigliere Sabella, è arrivato il Generale Ricci, insomma sono arrivati diciamo l’entourage di Roma, tutto è andato nelle loro mani, io infatti avevo…

DOMANDA - Quindi questo, però è successo anche questo prima del G8.

RISPOSTA - Sì va be, certo, certo, certo… sì, sì, sì.

DOMANDA - Lei ha riferito che normalmente operava all’interno del carcere di Ponte Decimo, come suo…

RISPOSTA - Sì.

DOMANDA - Postazione di lavoro, però alcune volte si è recato anche all’interno della caserma…

RISPOSTA - Vero.

DOMANDA - Di Bolzaneto e… può spiegare in quale occasioni si è recato presso Bolzaneto e non so quante volte e per quali motivi?

RISPOSTA - Allora io praticamente e… noi avevamo… noi avevamo la mensa e quindi andavamo proprio a mangiare e a consumare il pasto a Bolzaneto, che chiaramente Ponte Decimo era lì voglio dire, la caserma più vicino comunque la mensa…

DOMANDA - Quindi durante il G8 tutti i giorni lei praticamente è là?

RISPOSTA - E beh praticamente sì, praticamente sì e… poi magari qualche altra volta può essere successo di accompagnare qualcuno che doveva assumere sevizio, grossomodo sì ho avuto modo di… di andare nella caserma e mi ricordo addirittura una sera, che avevan dato un allarme e che praticamente avevano detto che ci sarebbe stato un attacco dei no-global nella, alla caserma di Bolzaneto e mi trovavo lì, quella sera e… quindi non proprio nel sito, diciamo dov’era il carcere, però sempre all’interno della caserma. 
DOMANDA - Durante queste visite, all’interno della struttura aveva avuto modo di incontrare il Generale Doria oppure no?

RISPOSTA - Guardi io il Generale Doria non l’ho quasi mai incontrato, devo dire che per poter sentire il Generale Doria dovevo telefonargli, quindi lo chiamavo sul cellulare di servizio praticamente e… a Bolzaneto se va bene, se non ho l’avrò incontrato una volta sola… ma, per caso proprio, la maggior parte delle volte si può verificare, ho sempre telefonato sul cellulare di servizio perché era sempre in giro, quindi non aveva mai un posto dove… dire “va be sono lì, rintracciatemi lì” il più delle volte mi rispondeva dalla macchina voglio dire quindi… perché era in giro con questa macchina con… del personale, anche perché c’era Forte San Giuliano e Bolzaneto quindi, o Forte San Giuliano, Bolzaneto, Marassi insomma i giri erano tanti che faceva quindi non ho mai avuto… cioè dev’essere (inc.) incontrarci, insomma.

DOMANDA - Quando fa riferimento alla possibilità di controllare le telefonate, cioè esiste un modo per fare questo tipo di controllo?

RISPOSTA - Beh, i telefoni sono di servizio, basterebbe chiedere al gestore, all’epoca era Wind se non vado errato e… i tabulati insomma voglio dire e si vedono i telefoni che erano stati assegnati di servizio a chi, anche perché devono risultare e… a chi era stato assegnato e il Generale aveva un telefono di servizio e tutti avevano un telefono di servizio, quindi tutti più o meno possono essere, cioè si può fare la tracciabilità insomma di queste persone. Se l’avessi incontrato più volte, non avrei avuto bisogno di telefonare un sacco di volte insomma e…
DOMANDA - E i motivi di queste telefonate?

RISPOSTA - Ma sempre legati a servizio, a cosa dovevo fare, chiedere insomma… anche perché di fatto io sono stato chiamato dal Generale Doria a lavorare lì, quindi diciamo che il mio riferimento doveva essere per forza lui, anche se poi di fatto io prendevo ordini un po' da tutti là, anche perché l’ultima volta per esempio, un esempio per tutti quando c’è stato l’arrivo del Ministro, non mi ha chiamato il Generale Doria, ma mi ha chiamato il Generale Ricci, io appena finito un servizio, sono dovuto ritornare in servizio e… insomma, per potermi recare presso il sito, quindi voglio dire alla fine questo era, poi magari volevo sapere se doveva arrivare dell’altro personale, se dovevo tenere… insomma ora non mi ricordo di preciso, ma sempre cose legate al tipo di servizio, oppure a casa di mare delle persone ecco, (incomprensibile) non sera che c’eran problemi, non sapevi dove mettere il personale a dormire e… di notte insomma… problemi soprattutto logistici insomma.

DOMANDA - Non ho altre domande.

PRESIDENTE – Prego, Avvocato.

DIFESA – AVV. SCODNIK

DOMANDA - Avvocato Scodnik, in sostituzione dell’Avvocato Orefice. Solo due domande: la prima sul modello 14A le volevo chiedere un… quando le veniva trasmesso questo modello e da chi?

RISPOSTA - I modelli sono stati trasmessi diciamo a spizzichi e bocconi, quindi non ho di preciso né chi e né il giorno, anche perché è passato tanto tempo e io non tengo a ricordare questi particolari difficile, (inc.) praticamente anche perché non è detto che, al momento in cui il foglio veniva trasmesso io ero presente, c’erano i miei collaboratori quindi… potevo esserci io o per caso o… altro, anche perché i fogli dello straordinario, i modelli 14, c’era tutta una serie di documentazioni, avevo la scrivania che era una cosa… impressionante, quindi se qualcuno poi passava e metteva un foglio lì e se ne andava, io non ho certo… (inc.) non posso essere preciso in questo senso.

DOMANDA - Teoricamente però per poter poi lei eseguire il suo lavoro, avrebbe avuto bisogno di questi modelli 14A in che tempi? 

RISPOSTA - Sono quelli che tutelano anche il mio (inc.).

DOMANDA - Sì no ma in che, con che tempistica?

RISPOSTA - La tempistica non ha importanza, perché io voglio dire chiudere gli straordinari, cioè significa fare i conti, avere la documentazione, infatti si è prolungato il mio lavoro dopo il G8.

DOMANDA - Le dico questo, perché quando sentito da Pubblico Ministero, sul punto ha detto “ per rendere possibile il mio lavoro, era necessario che gli ufficiali o il personale da loro dipendente, mi trasmettesse alla fine di ogni giornata o al massimo entro il mattino successivo, il modello 14A con l’orario effettivamente prestato da ciascuno uomo.”

RISPOSTA - Sì, quale questo diciamo che, la teoria (inc.) noi qui si tratta solamente di prendere i fogli e averli lì per dire fatto 8-16, 8 ore meno 6 ore e 10 tot. Ecco questo è poi in pratica… e soprattutto avere una firma che conferma che questi abbiano fatto il servizio.

DOMANDA - Che questi fossero… certo.

RISPOSTA - Poi ognuno…
DOMANDA - Durante il vertice G8 lei sa chi avesse il comando degli uomini assegnati alle traduzioni?

RISPOSTA - Allora io sapevo che, le traduzioni erano al comando del Generale Ricci.

DOMANDA - Che appartiene a quale corpo il Generale Ricci?

RISPOSTA - Beh è del corpo di agenti di custodia militare e comunque essendo equiparato a un dirigente, praticamente aveva il compito del coordinamento a livello nazionale…
DOMANDA - Della traduzione.

RISPOSTA - Della traduzione.

DOMANDA - Nessun’altra domanda, grazie.

PRESIDENTE - Possiamo licenziare il teste? Grazie Ispettore, buongiorno. 

DEPOSIZIONE DEL TESTE – ISPETTORE BIGA ENRICO -

IL TESTE, AMMONITO AI SENSI DELL’ARTICOLO 497 DEL CODICE DI PROCEDURA PENALE, LEGGE LA FORMULA DI RITO

GENERALITÀ: Ispettore Biga Enrico, nato a Torino il 13.03.1969, assistente di Polizia Penitenziaria.

PRESIDENTE – Prego, Pubblico Ministero.

PUBBLICO MINISTERO - (Dott.ssa Petruziello)

DOMANDA - Dovrebbe dirci se nel luglio 2001 o comunque in riferimento al G8 lei ha avuto qualche incarico, ha svolto qualche attività.

RISPOSTA - Per quanto riguarda i giorni del G8 veri e proprio, ho fatto servizio presso la casa circondariale di Marassi. Nei giorni successivi, ho svolto servizio presso il… distaccamento che c’era presso la casa circondariale di Marassi… di Ponte Decimo, chiedo scusa, come… praticamente ero stato chiamato dalla… dall’Ispettore Bonvissuto per aiutarlo a chiudere gli straordinari del personale che si occupava del G8.

DOMANDA - Ho capito, e può dirci come… come avete orga… come ha organizzato, che tipo di attività ha fatto come… cosa c’erano dei fogli, c’era un brogliaccio dentro?

RISPOSTA - Fogli vari in cui c’erano degli stai di servizio, usiamo questo termine, in cui c’era specificato il personale che aveva svolto servizio e l’orario di svolgimento, come… voi sapete sicuramente, il personale deve svolgere un tipo di orario da quello… da quell’orario in poi svolge… vanno considerati straordinari e quindi chiu… io mi sono occupato di quel tipo di lavoro.

DOMANDA - Quindi ha aiutato a fare i conteggi… (inc.).

RISPOSTA - (inc.).

DOMANDA - Le volevo chiedere, se può dirci se era già concluso il G8 oppure no?

RISPOSTA - Era già concluso.

DOMANDA - Era già concluso, quindi è stato nei giorni successivi, nei periodi successivi.

RISPOSTA - Nei giorni successivi, mi sembra dal… martedì o… o dal martedì successivo o dal mercoledì. Non mi ricordo, sono passati… è passato qualche annetto.

DOMANDA - E può dirci più o meno quanto tempo ha impiegato insieme… (inc.).

RISPOSTA - Quanto ci abbiamo impiegato, essendo tante persone ci abbiamo impiegato circa una settimana, 8 giorni, perché c’era… ricordo che c’era una domenica di mezzo, quindi non… non riesco a quantificare esattamente o 7 o 8 giorni.

DOMANDA - Ecco, può dirci da dove provenivano questi fogli su cui vi basa…
RISPOSTA - Allora, io me li sono trovati nel… nell’ufficio, quindi non… non so da dove arrivassero, penso che comunque arrivassero dai vari… dai vari distaccamenti che c’erano nei… nei vari… dov’erano sistemati i vari gruppi che non erano compilati, non so esattamente da dove.

DOMANDA - Ho capito. Ecco, emh… chi ha… chi ha firmato poi gli atti finali che voi avete fatto?

RISPOSTA - Gli atti finali so che dovevano essere… perché io ricordo che abbiamo… a fine… quando abbiamo chiuso, concluso tutto, abbiamo… abbiamo messo apposto i timbri del… ricordo 2 timbri, uno rotondo blu e va beh, avevamo inchiostri blu quindi… e uno era dell’allora colonnello Doria, il quale era il responsabile in assoluto della… della firma di questi documenti.

DOMANDA - Ho capito. Ecco, le volevo chiedere se aveva lavorato da solo insieme all’Ispettore Bonvissuto o c’erano stati altri collaboratori?

RISPOSTA - Chi c’era stato…? Allora c’è stato per alcuni giorni l’Ispettore Bonvissuto, poi c’era stato… l’assistente capo Mattana che… l’assistente capo Mattana eravamo… avevamo lavorato alcuni anni prima assieme quindi ci conoscevamo e sapevamo quello che dovevamo fare, quindi abbiamo lavorato in 3, praticamente. Per alcuni giorni Bonvissuto, poi è venuto gli ultimi… mi senta l’ultimo o il penultimo e poi l’assistente Mattana che ci siamo dati… ci davamo una mano in 3 praticamente.

DOMANDA - Ho capito. Basta. Nessun’altra domanda grazie.

PRESIDENTE - Parti civili hanno domande? Difensori? Si accomodi pure, grazie.

RISPOSTA - Buongiorno.

DEPOSIZIONE DELLA TESTE – MARINELLI MARIA PIA -

LA TESTE, AMMONITA AI SENSI DELL’ARTICOLO 497 DEL CODICE DI PROCEDURA PENALE, LEGGE LA FORMULA DI RITO

GENERALITÀ: Commissario Capo Marinelli Maria Pia, nata ad Agnone – Isernia - il 05.05.1973, in servizio presso il Commissariato di Genova Centro, all’epoca dei fatti funzionario di turno presso l’Ufficio Prevenzione Generale della Questura di Genova.

PRESIDENTE – Prego, Pubblico Ministero.

PUBBLICO MINISTERO – (Dott. Miniati)

DOMANDA - Dottoressa buongiorno. Nel luglio del 2001, all’epoca del G8, lei di che cosa si è occupata?

RISPOSTA - Sì, dunque… ero funzionario di turno, ovviamente presso le volanti, e… in quei giorni, il venerdì, non fui in servizio in quanto smontavo dalla notte e quindi ebbi praticamente la giornata, non smontante, rimasi a casa. Il giorno successivo della traduzione di un paio… un paio di volte sarò andato presso al caserma di…
DOMANDA - Di Bolzaneto.

RISPOSTA - Genova Bolzaneto.

DOMANDA - Quando le capitò di effettuare questa traduzione?

RISPOSTA - Mi capitò molto… molto tardi, nonostante era dalla mattina che mi ero recata prima presso al caserma di Sturla, poi di fatto dovevo svolgere il turno della sera e riuscì ad arrivare in Questura solo, effettivamente, dal mattino che ero a Sturla, poi c’erano stati gli scontri, eccetera, quindi non si poteva passare né da Corso Italia ne tanto meno da Via Tolemai e da Corso Europa, quindi riuscì a raggiungere verso le 20, 20 e 30 arrivai in… in Questura e ricordo che c’era la collega smontante, che era la Dottoressa Canessa che mi disse che c’erano appunto delle persone da portare a Bolzaneto e feci, se non erro, un paio di… (inc.).

DOMANDA - Quindi lei ecco, mi scusi… era da sola o c’era qualche sua collega con lei?

RISPOSTA - Dunque, quando arrivai in… in Questura c’era la Dottoressa Truppo, con la quale per di più vivevo… vivevo insieme e dal mattino da Quarto, dove abitavamo, riuscivo a raggiungere Sturla dove doveva transitare un corteo. Poi successivamente, ecco il secondo passaggio, siamo arrivate verso le 20, 20 e 30… (inc.).

DOMANDA - In Questura.

RISPOSTA - In Questura, lì ho recuperato un autista che era l’agente Marco Ferri, se non erro, e con lui un paio di volte, non di più, sarò andata… a Bolzaneto… (inc.).

DOMANDA - Quindi ha fatto un paio di viaggi.

RISPOSTA - Un paio di viaggio sì, un paio di viaggi.

DOMANDA - Avete trasferito?

RISPOSTA - Abbiamo trasferito complessivamente, per quanto mi riguarda, credo un 4 fermati, la Fiat Marea può trasportare al massimo 2… 2 persone, quindi un paio di fermati in una prima occasione, un paio in un’altra. In un arco temporale che può stare tra le 20 e 30 e le 23 e 23 e 30 insomma, anche perché poi c’erano interventi 113 da gestire, quindi…
DOMANDA - Ecco, quindi lei fece 2 viaggi.

RISPOSTA - Un paio di viaggi quello lo ricordo con… una certa, diciamo, un certo margine di certezza, ecco.

DOMANDA - Ecco, quando arrivò a… alla caserma di Bolzaneto che cosa… che cosa fece?

RISPOSTA - Quando sono arrivata alla caserma di Bolzaneto, mi sono recato presso all’ufficio adibito alla trattazione atti dei fermati e degli arrestati, e… (inc.).

DOMANDA - Scusi se la interrompo un attimo, chiedo l’autorizzazione a mostrare alla teste la piantina della palazzina.

PRESIDENTE – Si dà atto che vi è l’autorizzazione.

DOMANDA - Ecco questa è la piantina della palazzina che era adibita…
RISPOSTA - Sì, sì, sì, lo vedo proprio…
DOMANDA - Ecco, lei aiutandosi con quel…
RISPOSTA - (inc.) sì, infatti ricordo questo corridoio lunghissimo, un po’ vagamente e di essere entrata presso questo ufficio dove ho… lasciato questi fermati… (inc.).

DOMANDA - Quale mi scusi? Ce ne sono 2 uffici indicati ufficio Digos, uno sulla destra e una sulla sinistra.

RISPOSTA – E’ quello… dove venivano trattati i fermati, ora non so se era questo sulla destra o sulla sinistra una sala mobile.

DOMANDA - Il suo ricordo cosa le dice?

RISPOSTA - Il mio ricordo mi dice, se può essere utile, che nell’ufficio dove ho lasciato le persone c’erano la Dottoressa Anna Poggi… (inc.).

DOMANDA - Che al conosceva da prima la Dottoressa Poggi?

RISPOSTA - No non la conoscevo da prima, l’ho… diciamo, l’ho vista forse in quell’occasione e ricordo più che altro il particolare che la seconda volta, quindi diciamo la seconda traduzione, e… la collega mi è sembrata abbastanza… ecco un po’ stanca, affaticata e stava mangiando un pizza, ricordo… (inc.).

DOMANDA - Stava mangiando la pizza.

RISPOSTA - (inc.) ricordo ecco, più il dettaglio della pizza che abbiamo scambiato e solite battute tipo: “oddio sono 20 ore che non mangio e… finalmente riesco a mangiare un boccone”, ecco non…
DOMANDA - Ecco, come ora lei mi ha detto che… l’ha già detto ma non mi ricordo.

RISPOSTA - L’arco temporale… dunque io ho detto che sarò arrivata in Questura verso le 20, 20 e 30, il tempo di parlare con la collega smontante e… l’arco temporale può stare tra le 20 e 30 e le 23, 23 e 30 insomma ecco, 2 traduzione avanti e indietro non…
DOMANDA - Ho capito. E… le persone che avevate trasportato erano arrestati, fermati?

RISPOSTA - Erano arrestati… credo dal reparto mobile durante gli scontri del pomeriggio, perché c’erano stati tutta quella… (inc.)
DOMANDA - Erano uomini o donne?

RISPOSTA - Uomini, uomini, uomini, erano 4 uomini, però sinceramente non… non saprei ecco, al momento riconoscerli o descriverli, insomma… (inc.)
DOMANDA - No, no descriverli… sa se erano genovesi, venivano da fuori?

RISPOSTA - Italiani credo di sì, poi ecco nel dettaglio, genovesi o romani… eccetera, non… (inc.).

DOMANDA - Cioè non ricorda la provenienza, cioè non ha avuto la… (inc.).

RISPOSTA - No, italiani credo… credo di sì, tutti e 4, sì.

DOMANDA - Ecco, e delle… lei… li avete portati dentro, all’interno del…
RISPOSTA - Li abbiamo portati… li abbiamo lasciati in questo ufficio DIGOS dove c’era la collega, poi siamo andati via perché sa, c’era anche una certa fretta in quanto presso la Questura c’erano altri fermati, quindi poteva essere necessario ecco, occuparsi del trasporto di… di altri, quindi non c’era motivo di trattenersi ulteriormente. Non…
DOMANDA - Ho capito. Ecco, lei ebbe modo di addentrarsi nel corridoio?

RISPOSTA - No, no, ricordo che… dove c’era questo… questo atrio proprio di fronte agli uffici, c’era tanto personale appartenente ai vari corpi, questa immagine sfocata di…
DOMANDA - Ce la descriva un po’ questa immagine.

RISPOSTA - Questa immagine un po’ sfocata di Poliziotti, Carabinieri, Penitenziari, ecco ricordo queste divise un po’… un po’ mescolate.

DOMANDA - Ricordo anche la divisa dei Carabinieri?

RISPOSTA - Emh… credo di sì, credo che c’era un po’… ecco un…
DOMANDA - Lei era in divisa Dottoressa?

RISPOSTA - Io… io ero in divisa e indossavo l’uniforme atlantica, per di più, in quanto era luglio, faceva caldo e non essendo proprio piegata nel servizio di ordine pubblico… (inc.).

DOMANDA - (inc.).

RISPOSTA - (inc.) non avendo ecco, gas al seguito, eccetera, per motivi di comodità, praticità anche, indossammo la divisa atlantica in quanto non provenivamo dagli… dagli scontri del pomeriggio ecco. Non…
DOMANDA - Ecco, ha detto che… con lei c’era un’agente ovviamente?

RISPOSTA - Sì c’era l’agente Ferri che era il mio autista, se non erro.

DOMANDA - Eh?

RISPOSTA - L’agente Ferri che era il mio… (inc.).

DOMANDA - Era anche lui in atlantica?

RISPOSTA - Sì, sì, sì.

DOMANDA - Ecco, fece 2 giri, 2 viaggi diciamo così.

RISPOSTA - 2 viaggi.

DOMANDA - Sì, sì, ecco lei ha avuto freddo lì a Bolzaneto?

RISPOSTA - No… no, no, una sensazione di freddo la ricordo più che altro, ma dovuta sa, anche forse alla stanchezza perché se considera che avrò iniziato il servizio al mattino a Sturla che potevano essere le 10 e sarò andata via alle 10, 11 del giorno successivo, quindi una situazione dovuta più che altro alla stanchezza, ma il resto poi della… della nottata l’ho trascorsa al Galliera per quel passaggio del dopo… del dopo Diaz.

DOMANDA - Ecco, perché poi quando lei effettuò questi 2 trasporti… tornò in Questura?

RISPOSTA - (inc.) in Questura, credendo sinceramente alle 23, 23 e 30 di essere quasi al temine del servizio. Sennonché, se ben ricordo, si era sparsa la voce, sempre proveniente dal personale in servizio presso l’ingresso principale, l’ingresso carraio, che c’era un gruppo di manifestanti, se non erro, cosa che poi non si rivelò veritiera, che stava per addentrarsi, per avvicinarsi in Via Diaz, quindi quasi per sferrare una sorta di attacco alla… alla Questura, e a quel punto, la cosa che mi premeva di più era recarmi in centrale operativa per verificare o meno la fondatezza della… della cosa. Le linee telefoniche ovviamente erano intasate, tant’è che ricordo pure quest’altro dettaglio, decisi di fare a piedi, perché anche gli ascensori erano… erano occupati, e quando mi avvidi che c’era il secondo piano, cioè ossia l’ufficio di gabinetto, c’erano le luci accese sul corridoio, sono entrata per vedere se c’era qualche collega e verificare effettivamente la fondatezza di quello che mi era stato… mi era stato detto. E trovai il Questore proprio dell’epoca, il Dottore Colucci, al quale riferì la cosa però lui… mentre stavo poi per uscire, quindi capì subito che la cosa, di questo eventuale attacco, non era assolutamente vera, mi richiamò e mi disse: “Dottoressa per cortesia, raccatti quanti più uomini può, vada alla Diaz perché ci sono delle persone da portare a Bolzaneto”.

DOMANDA - E lei chi raccattò?

RISPOSTA - Quindi a quel punto bloccai la… la povera Dottoressa Truppo che stava per smontare dal servizio… (inc.).

DOMANDA - Raccattò la Truffo, sì.

RISPOSTA - Che ricordo benissimo, era già dal lato dell’ingresso carraio a bordo di questo Talento con alcuni dei suoi uomini, 5 o 6 persone insomma, non d più credo, e… e la bloccai dicendo: “aspetta un attimo perché il Questore mi ha detto di andare presso… (inc.).

DOMANDA - E siete andati alla… alla scuola Diaz?

RISPOSTA - (inc.) anche perché il mio autista nel frangente l’avevo anche messo in libertà, l’agente Ferri in quanto sembrava proprio che la… la cosa, il turbo… (inc.).

DOMANDA - Su incarico quasi finito, sì.

RISPOSTA - Per finire, e… e c’era personale però che doveva fare la notte e che aveva fatto il turno del mattino. Ricordo appunto gli Ispettori Ferrotta e Monelli e con l’Ispettore Ferrotta recuperammo una Fiat Marea e ci portammo presso la… la scuola… la scuola Diaz.

DOMANDA - Però lei non effettuò trasporti?

RISPOSTA – No, perché poi dalla scuola Diaz, il secondo passaggio fu che tornai in… in Questura per di più avevo perso l’Ispettore Ferrotta nel… nel caos e gentilmente un altro collega si offrì di darmi gentilmente un passaggio in Questura, e di là nel piazzale antistante la Questura incontrai il Dottore Lazzaretto che mi disse: “guarda ho parlato con il vicario dell’epoca, il Dottore Calissini, ci siamo già accordati, io mi reco al San Martino, tu invece vai al Galliera perché ci sono ovviamente tutte le persone vittime di incidenti eccetera, quindi c’è da identificarli e…”.

DOMANDA - Quindi… quindi al di là di quel trasporto che ci ha già descritto, duplice… (inc.).

RISPOSTA - A Bolzaneto no, perché poi (inc.).

DOMANDA - Non è più andata, invece la sua collega Truppo è andata?

RISPOSTA - La Dottoressa Truppo invece con questo Talento che facemmo avvicinare con non poche difficoltà perché può immaginare, noi siamo arrivati dopo la mezzanotte alla… alla Diaz, quindi… c’era già tutto il mondo della carta stampata, televisioni, tantissime autoambulanze, nel frangente ecco ricordo questo… quest’altra cosa, è arrivata… era arrivato anche Agnoletto, quindi c’era… c’era molto movimento… (inc.).

DOMANDA - C’era un po’ di confusione.

RISPOSTA - C’era molto, molto movimento.

DOMANDA - Comunque per quello che lei sa, invece la sua collega Truppo poi… (inc.).

RISPOSTA - La mia collega sì, quindi si avvicinò, facemmo salire praticamente alcuni… alcuni fermati e che poi appunto, furono portati a Bolzaneto… (inc.).

DOMANDA - Dalla Dottoressa Truppo.

RISPOSTA - Dalla Dottoressa Truppo e da lì, diciamo, ho perso le tracce e mi sono divisa dalla collega.

DOMANDA - Lei ricorda chi c’era con la Dottoressa Truppo? Come personale?

RISPOSTA - Con la Dottoressa Truppo c’era… c’era il personale del suo turno, se non erro c’era la… c’erano gli agenti Ausanio, Apicella…
DOMANDA - Ecco, Ausanio e Apicella, eh?

RISPOSTA - Sì, sì.

DOMANDA - Ho capito. Ecco un’ultima domanda, lei… ha avuto poi occasione di… di avere notizia, di sentir parlare di… di 2 arrestati di San Giovanni Rotondo?

RISPOSTA - Questo discorso me lo fece, se non erro, l’Ispettore Scibilia per telefono, ma quando io ero già al… al Gagliera.

DOMANDA - Scibilia. Cioè lei già andata alla Diaz…
RISPOSTA - Ero già andata al…
DOMANDA - Era tornata…
RISPOSTA - Ero tornata ed ero al… al Gagliera, se non erro, e per di più avevo anche difficoltà con la ricarica del telefonino che potei comprendere dalle 10 del mattino, dopo numerose… (inc.).

DOMANDA - E che cosa le disse l’Ispettore Scibilia?

RISPOSTA - (inc.) qualche difficoltà…

DOMANDA - Ma l’Ispettore Scibilia allora faceva parte dell’UPG?

RISPOSTA - L’Ispettore Scibilia faceva parte dell’UPG precisamente della sezione centro storico, che si occupa ecco, di microcriminalità nei… nei vicoli, e mi disse che andava… (inc.).

DOMANDA - Quindi era suo… (inc.).

RISPOSTA - Certo, io ero funzionario di turno, poi successivamente l’anno dopo… (inc.).

DOMANDA - In quel momento lei era superiore gerarchico di Scibilia.

RISPOSTA - In quel momento sì, mi disse: “Dottoressa guardi, sono qui a Bolzaneto, questi 2 ragazzi, se non erro, ricordo il particolare di San Giovanni Rotondo perché essendo molisana San Giovanni Rotondo è in Puglia, quindi ecco non… 

DOMANDA - Sì, sì.

RISPOSTA - Magari il nome di un altro paese mi sfuggirebbe… (inc.).

DOMANDA - No invece le è rimasto impresso San Giovanni Rotondo.

RISPOSTA - Sì per la vicinanza, diciamo, regionale (inc.).

DOMANDA - E beh per le ovvie ragioni, esatto sì. 

RISPOSTA - Per questo motivo.

DOMANDA - E quindi Scibilia aveva 2 arrestati di San Giovanni Rotondo.

RISPOSTA - (inc.) ho un po’ di difficoltà nel…
DOMANDA - Ecco, ma le disse che genere di difficoltà?

RISPOSTA - Difficoltà credo, dovuta al… all’afflusso, al numero del fermati che c’erano da… da trattare, quindi sono qui…

DOMANDA - Non li volevano in sostanza?

RISPOSTA - Ma non credo che non… che non li volessero…
DOMANDA - Cioè insomma, c’hanno dei problemi a riceverli.

RISPOSTA - Credo sì a riceverli… (inc.).

DOMANDA - Questo intendo dire.

RISPOSTA - In questo senso, ecco.

DOMANDA - Certo, certo no che non li volessero… certo, certo.

RISPOSTA - No che non li volessero trattare ecco, non…
DOMANDA - Certo, certo. Va benissimo, non ho altre domande da fare alla teste, grazie Presidente.

PRESIDENTE - Le parti civili hanno domande? Difensori? Va bene, grazie commissario può andare, buongiorno.

RISPOSTA - Arrivederci, arrivederci.

DOMANDA - Buongiorno Dottoressa.
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GENERALITÀ: Agente Scelto Ausanio Marianna, nata a Napoli il 25.07.1974, in servizio presso l’UPG della Questura di Genova.

PRESIDENTE - Prego, Pubblico Ministero.

PUBBLICO MINISTERO - (Dott. Miniati)

DOMANDA - Buongiorno.

RISPOSTA - Buongiorno.

DOMANDA - Nel luglio del 2001, all’epoca del G8, lei che grado aveva?

RISPOSTA - Agente.

DOMANDA - Agente, faceva parte?

RISPOSTA - Dell’UPG.

DOMANDA - Ecco, ha avuto occasione nel… nell’ambito dell’attività che lei ha svolto, di andare, recarsi presso la caserma della Polizia di Stato di Genova Bolzaneto?

RISPOSTA - Sì.

DOMANDA - Ecco, vuol descrivere al Tribunale quando è avvenuto ciò?

RISPOSTA - Allora, è avvenuto… (inc.).

DOMANDA - E per che cosa, insomma.

RISPOSTA - Certo. La sera del 21 luglio.

DOMANDA - Sabato quindi.

RISPOSTA - Sabato, emh… finivo il mio servizio presso la sala operativa, perché svolgevo quel servizio, e… aspettavo di prendere la navetta che… c’era un servizio di navetta che dalla Questura ci riportava verso la caserma Ilardi.

DOMANDA - Caserma Ilardi è Sturla?

RISPOSTA - Sturla sì. Quella navetta è stata… va beh… sì perché ho dovuto aspettare la mia compagna di stanza, quella navetta è stata dirottata a… alla scuola Diaz, per prendere delle… insomma dei fermati, da portare poi alla caserma di Bolzaneto. Quindi siamo arrivati alla Diaz e…
DOMANDA - Chi era il funzionario che…
RISPOSTA - Ah la Dottoressa Truppo è quella che ci ha detto che appunto, quella navetta sarebbe andata a Sturla ma sarebbe passata prima alla Diaz. Quindi siamo arrivati lì alla scuola, abbiamo preso delle persone che ci hanno detto di portare a Bolzaneto, fatti salire sul… avevamo un… non so il mezzo non sostituto e sia… comunque un Ducato, forse un Talento, non so quanti posti avessero non so.

DOMANDA - Un Talento o un Ducato, sì.

RISPOSTA - E non lo so veramente.

DOMANDA - Sì no va beh certo.

RISPOSTA - E comunque siamo andati a…
DOMANDA - E quante persone caricaste su quel vicolo?

RISPOSTA - No… non… non me lo ricordo, mi ricordo sicuramente… no non ricordo di preciso no, non so neanche quanti eravamo noi di preciso, quindi non…
DOMANDA - C’era dunque la Dottoressa Truppo?

RISPOSTA - La Dottoressa Truppo sì.

DOMANDA - Lei?

RISPOSTA - Quella che c’ha dato la… la mia compagna di stanza.

DOMANDA - Chi era la sua compagna di stanza?

RISPOSTA - Apicella Mary Giusy.

DOMANDA - Ecco l’Apicella Mary Giusy e altri… e altri suoi colleghi?

RISPOSTA - Altri miei colleghi, sì. Però non… non saprei dire.

DOMANDA - E con quanto tra arrestati e a fermati, quanti… quante persone più o meno caricaste, più o meno, eh? Ora…
RISPOSTA - Non mi ricordo.

DOMANDA - Uomini, donne?

RISPOSTA - No sicuramente mi ricordo una ragazza perché abbiamo caricato anche il suo cane.

DOMANDA - Una ragazza che aveva un cane?

RISPOSTA - Sì.

DOMANDA - Si ricorda come si chiamava questa ragazza?

RISPOSTA - No, no, ma non ricordo nessun nome, non abbiamo preso…
DOMANDA - Però ricorda che aveva il cane.

RISPOSTA – Sì, me lo ricordo.

DOMANDA - Che cosa ne faceste del cane?

RISPOSTA - L’abbiamo portato con noi.

DOMANDA - E poi?

RISPOSTA - E poi dopo io… una volta abbiamo affidato le persone al… al personale di servizio lì a Bolzaneto, abbiamo lasciato tutto lì e siamo andati via poi, non…
DOMANDA - Compreso il cane quindi?

RISPOSTA - Sì, sì.

DOMANDA - Ecco, quindi voi andaste a Bolzaneto…
RISPOSTA - Siamo andati a Bolzaneto e lì ci han detto…
DOMANDA - Che cosa… più o meno a che ora sarete arrivati alla…
RISPOSTA - Guardi, il servizio finiva alle 24, e abbiamo potuto aspettare che la mia collega avesse… ricevesse il cambio, quindi ho perso la prima… abbiamo perso la prima navetta, la seconda navetta sarà partita subito dopo, ma di preciso non so, sicuramente dopo la mezzanotte.

DOMANDA - Sì, dopo mezzanotte.

RISPOSTA - Dopo mezzanotte sicuro.

DOMANDA - Ecco, e arrivati in caserma a Bolzaneto che cosa è successo?

RISPOSTA - Mi sembra che ci abbiano fatto aspettare sul mezzo perché le persone dovevano essere portate poco alla volta, quindi…
DOMANDA - Questo mezzo dove si è… dove si è fermato?

RISPOSTA - Era parcheggiato lì, guardi di preciso non so.

DOMANDA - Lì cosa intende?

RISPOSTA - E cioè nel… piazzale della caserma di Bolzaneto.

DOMANDA - Ecco, ecco, in questo piazzale.

RISPOSTA - Sì in questo piazzale.

DOMANDA - C’era… lei che ricordo ha del piazzale, vuoto, tanta gente, poca gente? Che cosa ricorda?

RISPOSTA - Sicuramente c’era gente, ma non le so dire tanta, poca, non so, c’era… c’era… c’era dell’altro personale sicuro.

DOMANDA - C’era… lei… voi eravate in divisa?

RISPOSTA - Noi eravamo indivisa, sì.

DOMANDA - Che tipo di divisa?

RISPOSTA - Emh… io avevo una divisa un po’ mista, avevo la giacca della tuta da OP quel giorno e i pantaloni dell’ordinaria.

DOMANDA - Ho capito. E ha visto solo divise della Polizia di Stato, ricorda di aver visto divise di altre forze in questo piazzale?

RISPOSTA - No, no, c’erano anche altre forze di Polizia.

DOMANDA - Che cosa… quali forze ricorda?

RISPOSTA - C’erano sicuramente del personale dei Carabinieri emh… probabilmente anche Penitenziaria.

DOMANDA - Ricorda la divisa della Penitenziaria?

RISPOSTA - No, no, mi ricordo forse di aver visto un mezzo della Polizia Penitenziaria.

DOMANDA - Ecco un mezzo della Polizia Penitenziaria. Ecco, e poi, quindi avete avuto un’attesa dentro questo veicolo?

RISPOSTA - Sì dentro il veicolo.

DOMANDA - Quanto è durata questa attesa?

RISPOSTA - Non so… non so quantificarlo.

DOMANDA - Quando era stata sentita nel lontano dicembre del 2002…
RISPOSTA - Appunto.

DOMANDA - Aveva detto: “ forse mezz’ora”.

RISPOSTA - Ma potrebbe essere, sì.

DOMANDA - Ecco, e poi che cosa è accaduto?

RISPOSTA - Poi con… con la mia collega abbiamo portato… dentro il personale… cioè le persone fermate di sesso femminile, siamo…
DOMANDA - Quindi lei è l’Apicella?

RISPOSTA - Sì, io e l’Apicella sì, sicuro.

DOMANDA - C’era qualche altra sua collega donna?

RISPOSTA - Non so se con noi o c’era qualcuno del personale lì, perché c’era del personale che faceva servizio presso la caserma di Bolzaneto che era stabile lì, che si occupava della… insomma dei fermati.

DOMANDA - No le faccio questa domanda perché quando era stata sentita il 12… l’11 dicembre del 2002, aveva detto: “con me erano anche altre 2 colleghe, Mancini e Apicella”.

RISPOSTA - Ah Mancini e Apicella, sì, sì, sì, confermo.

DOMANDA - Quindi anche questa… la collega Mancini accompagnò del…
RISPOSTA - Sì, sì, siamo entrate tutte e 3 con… gli o detto, fermati di sesso femminile e abbiamo… siamo entrate nell’atrio della… della caserma.

DOMANDA - Sì.

RISPOSTA - E… e lì abbiamo poi affidato questo personale alle…
DOMANDA - A chi?

RISPOSTA - Cioè queste persone al personale di servizio lì.

DOMANDA - E… chiederei l’autorizzazione a mostrare alla teste la piantina del…
PRESIDENTE - Si autorizza.

RISPOSTA - Ecco, allora l’atrio… allora abbiamo fatto i 3 scalini.

DOMANDA - Sì.

RISPOSTA - Ci siamo fermati nell’atrio. Nell’atrio, perché… no… sì nell’atrio.

DOMANDA - Ecco, e poi che cos’è accaduto qui nell’atrio? Il… le… le… le persone che accompagnavate dove sono… dove le avete condotte?

RISPOSTA - No le abbiamo… non ci siamo mossi dall’atrio, cioè li abbiamo lasciati lì.

DOMANDA - le avete lasciate lì?

RISPOSTA - Sì, mi ricordo di sì.

DOMANDA - E chi e che le… le… le prese in consegna?

RISPOSTA - E c’era dell’altro persone in borghese e io non ricordo di preciso chi.

DOMANDA - C’era del personale in borghese?

RISPOSTA - Sì.

DOMANDA - Ricorda qualcuno in particolare?

RISPOSTA - No, al momento no, non so se…
DOMANDA - Ecco, dopodiché voi andaste via o… o aveste qualche altro incarico lì a Bolzaneto?

RISPOSTA - No, no, siamo andati via. Mi sembra…
DOMANDA - No, le faccio questa domanda perché lei sempre nel famoso interrogatorio, aveva detto: “dunque, una volta all’interno della struttura, fummo comandati da qualche funzionario DIGOS, non ricordo chi fosse, di fare le perquisizione alle donne”.

RISPOSTA - Ma di controllare…
DOMANDA - “Effettuammo le operazioni di perquisizione nell’atrio”, ricorda di aver fatto un controllo, una perquisizione?

RISPOSTA - (inc.) sommariamente abbiamo… chiesto se avessero magari oggetti che potevano essere pericolosi per loro o per… insomma, (inc.).

DOMANDA - E dove… dove li avete fatti…?

RISPOSTA - Erano sempre lì nell’atrio, non ci siamo mossi da lì.

DOMANDA - Eh, come le avete posizionate le… le… le ragazze che avete perquisito… che avete controllato?

RISPOSTA - Come…
DOMANDA - Cioè come si sono… come le avete fatte mettere?

RISPOSTA - Non so, non ricordo (inc.).

DOMANDA - Allora lei aveva detto: “le perquisizione vennero eseguite facendo posizionare le ragazze fronte al muro e braccia in alto, in modo da controllare i vestiti”.

RISPOSTA - Sì, allora sì, confermo.

DOMANDA - “abbiamo fatto deporre e svuotare le borse…”.

RISPOSTA - Le borse sì, quello me lo ricordo, sì.

DOMANDA - e poi gli effetti che… personali a chi li avete consegnati?

RISPOSTA - A del personale in borghese che era lì, penso di sì, non ricordo.

DOMANDA - Ecco, e… quanto vi siete trattenute lì a effettuare queste operazioni? 

RISPOSTA - Di preciso non… non le so dire, non so.

DOMANDA - Ma più o meno, per intenderci, dico avete consegnato le arrestate al personale in borghese, vi hanno detto…
RISPOSTA - Non sapevano se fossero arrestate in quel momento, sapevamo di doverle (inc.).

DOMANDA - Arrestate, fermate, insomma le persone da voi scortate, vi hanno detto di effettuare queste perquisizioni, grosso modo quanto ci sarà stata lei in quella…? 
RISPOSTA - Non lo so, sarà stato un 30 minuti, (inc.) possibile, sì più o meno una mezzora…
DOMANDA - Ecco, la sua collega… cioè era sempre con lei la sua collega Apicella?

RISPOSTA - Sì, sì, sì confermo.

DOMANDA - Ecco, poi li avete accompagnati anche nelle celle o no?

RISPOSTA - No non ci siamo mossi dal… dall’atrio.

DOMANDA - Ha visto il Dottor Perugini?

RISPOSTA – Sì, mi ricordo di averlo visto sull’uscio di una di queste… di questa porta che è qua a sinistra, adesso con la piantina le posso dire che stava qua a sinistra.

DOMANDA - Sì.

RISPOSTA - Era sull’uscio di questa porta quando sono arrivata, poi però non ho più…
DOMANDA - Ma fu lui… fu lui a chiedervi di fare la perquisizione?

RISPOSTA - Non me lo ricordo.

DOMANDA - Comunque fu qualcuno lì.

RISPOSTA - Sì, sì, qualcuno che era lì, non… perché noi siamo… siamo entrati noi 3 lì, quindi qualcuno che era già lì di servizio che ci ha chiesto di…
DOMANDA - Ma poi lei è andata via con la Dottoressa Truppo? O la Dottoressa è andata via prima?

RISPOSTA - Io sono andata via con la navetta, non so…
DOMANDA - Con la navetta.

RISPOSTA – Sì con quella con cui eravamo arrivati.

DOMANDA - Va bene, d’accordo, non ho altre domande e chiederei l’autorizzazione a mostrare alla teste una fotografia di una persona arrestata.

PRESIDENTE - Si autorizza.

PUBBLICO MINISTERO - Le mostro una foto di una persona arrestata, lei veda se le dice qualcosa questo volto.

RISPOSTA - No.

DOMANDA - Non le dice nulla. Non può essere una delle ragazze che lei ha accompagnato?

RISPOSTA - Guardi non… dopo tanto tempo non…
DOMANDA - Non è in grado, va bene. La foto mostrata appartiene a Di Pietro… Effigia appartiene, Effigia Di Pietro Adarosa che era la ragazza del cane.

RISPOSTA - Ah! Magari quello l’avrei ricordato, però… magari eh, non lo so.

PRESIDENTE - Parti civili hanno domande? Sì prego.

PARTE CIVILE – AVV. PASSEGGI

DOMANDA – Presidente, solo una domanda ai limiti dell’irrilevante, vado velocissimo. Ritorniamo sulla sua…
PRESIDENTE - Dica il nome…
PARTE CIVILE - Avv. Passeggi - Sì chiedo scusa, a beneficio del verbale, Avvocato Passeggi parti civili Kuskau, Saperiz, Von Unger. Buongiorno, ritorniamo un attimo sulla sua divisa, mi ha detto giacca della tuta da OP e pantaloni dell’ordinaria, avevate anche un fazzoletto?

RISPOSTA - Fa parte della divisa da OP, sì, bordeaux.

DOMANDA - E casco.

RISPOSTA - (inc.) e il casco sì, anche.

DOMANDA - Grazie, nessun’altra domanda.

PRESIDENTE - Difensori hanno… prego.

DIFESA – AVV. SCODNIK  

DOMANDA - Sì Avvocato Scondnik per la posizione di Bigozzi. Lei ci ha riferito del 21 sera è stata a Bolzaneto, era l’unica volta in cui è stata al sito di Bolzaneto?

RISPOSTA - No, sono stata a Bolzaneto probabilmente il 20, anche del… siamo stati dirottati sempre lì dopo… un passaggio all’ospedale San Martino stavolta e siamo arrivati lì a Bolzaneto, lì però non sono assolutamente entrata nella… nella struttura…
DOMANDA - Con chi era quel giorno?

RISPOSTA - I colleghi non ricordo di preciso, perché eravamo un gruppo molto misto, dovevamo prendere servizio ma siamo stati dirottati… quindi io ero impiegata sul mio riposo quindi i colleghi non sono quelli del…
DOMANDA - Ci vuol spiegare meglio questa circostanza? “Siete stati dirottati” in che senso?

RISPOSTA - Nel senso che eravamo sempre alla caserma Ilardi e c’è stato detto che bisognava andare all’ospedale San Martino a prendere della altre… delle persone che erano refertate per poi portarle al… presso la caserma… la caserma di Bolzaneto, mi scusi. 

DOMANDA - Questo è avvenuto nell’arco della giornata, al mattino, al pomeriggio, la sera? 

RISPOSTA - Sicuramente nel… pomeriggio. 

DOMANDA - Nel pomeriggio.

RISPOSTA - Sì.

DOMANDA - E quindi avete caricato questi feriti.

RISPOSTA - Sì.

DOMANDA - E li avete portati a Bolzaneto.

RISPOSTA - Sì.

DOMANDA - A Bolzaneto che cosa è successo?

RISPOSTA - A Bolzaneto abbiamo di nuovo aspettato e… però non… mi ricordo di avere aspettato fuori perché non… non sono… cioè non ho dovuto portare nessuno all’interno della struttura, sono rimasta fuori, abbiamo aspettato che ci dessero l’okay per andar via, non ricordo quanto tempo però siamo rimasti lì.

DOMANDA - Durante quel periodo in cui è rimasta lì, ha assistito ad atti di violenza…?

RISPOSTA - No.

DOMANDA - Nei confronti dei fermati, nei confronti dei detenuti che erano presenti al sito?

RISPOSTA - No non ricordo nulla.

DOMANDA - Non ricorda nel senso che esclude di aver visto o non…
RISPOSTA – No, escludo di aver visto atti di violenza, no.

DOMANDA - Non ricorda invece chi fossero con lei, neanche con uno sforzo di memoria?

RISPOSTA - No, purtroppo no perché non… gli ho detto, era impiegata sul…
DOMANDA - Lei era sul mezzo o sulla navetta, era?

RISPOSTA - Sulla navetta sì, sì.

DOMANDA - In questi eravate della Polizia di Stato sulla navetta?

RISPOSTA - Non ricordo.

DOMANDA - Ricorda… quanti erano i fermati?

RISPOSTA - Neanche.

DOMANDA - Che avete trasportato?

RISPOSTA - No.

DOMANDA - Che divise avevate? Ricorda almeno questo?

RISPOSTA - L’atlantica e l’ordi… cioè il pantalone dell’ordinaria con l’atlantica, la divisa regolare per il servizio in quel periodo estivo, l’atlantica.

DOMANDA - L’atlantica. Lei conosce Massimo Bigozzi?

RISPOSTA - Sì.

DOMANDA - Non ricorda di averlo visto in quei 2 giorni del G8?

RISPOSTA - Era l’autista della navetta.

DOMANDA - Era l’autista della navetta. Nessun’altra domanda grazie.

PRESIDENTE - Ci sono altre domande? 
PUBBLICO MINISTERO 
DOMANDA - Chiedo scusa, in relazione a questa precisazione, a queste domande che ha fatto la Difesa, volevo chiederle una precisazione. Dunque quindi lei era… ha detto che è stata a Bolzaneto anche nella giornata di venerdì.

RISPOSTA - Sì. Sì, sì, ricordo in particolare… però nella… all’interno della struttura, sono entrata solo il… cioè all’interno della… sono nell’atrio del parcheggio anche il giorno prima. Però all’interno della struttura, quindi portando delle persone accompagnandole dentro (inc.). 

DOMANDA - Soltanto la sera della Diaz, sì. Ecco, ma quando… in occasio… adesso occupiamoci di venerdì.

RISPOSTA - Sì.

DOMANDA - Avete effettuato un trasporto, lei ricorda di quante persone?

RISPOSTA - No, non ricordo assolutamente.

DOMANDA - Lo ha già detto sì, l’aveva già chiesto ora il difensore, chiedo scusa sì. Ecco, quando… il venerdì, quando avete fatto questo trasporto, il servizio chi lo dirigeva? Sempre la Dottoressa Truppo?

RISPOSTA - Mi sembra di sì (inc.).

DOMANDA - Le sembra che ci fosse la Dottoressa Truppo.

RISPOSTA - Sì (inc.).

DOMANDA - Avete… c’era un solo veicolo o c’erano più veicoli?

RISPOSTA - Io ricordo il veicolo su cui ero io.

DOMANDA - Sì, ma oltre a quello su cui era lei, c’erano degli altri?

RISPOSTA - In partenza da… dalla caserma Ilardi in quel momento, c’era il nostro veicolo che poi dopo è arrivato… se mi parla di… mi sta parlando… non ho capito.

DOMANDA - No, lei mi ha detto che il venerdì avete fatto un trasporto di alcune persone da un ospedale, dico bene, da San Martino a Bolzaneto.

RISPOSTA - A Bolzaneto.

DOMANDA - Mi chiedo, durante questo trasporto da San Martino…
RISPOSTA - L’unico veicolo che poteva trasportare persone era il nostro, cioè l’unico diciamo Talento o Ducato, quindi con… personale e…
DOMANDA - Era il vostro.

RISPOSTA - Sì.

DOMANDA - E anche la Dottoressa Truppo era su quel veicolo?

RISPOSTA - Guardi, la Dottoressa… ho ricordo… (inc.).

DOMANDA - O viaggiava a parte?

RISPOSTA - Ho ricordo della Dottoressa Truppo a Sturla, che ha… insomma, ma non…
DOMANDA - Non ha altri ricordi.

RISPOSTA - (inc.).

DOMANDA - Le chiedo, ha un ricordo se per caso il veicolo, durante questo trasporto, ebbe un problema, un inconveniente, si fermò?

RISPOSTA - No non ebbe un inconveniente, mi ricordo che cambiammo… fummo costretti a cambiare strada.

DOMANDA - Come mai?

RISPOSTA - Perché eravamo… finiti in… insomma c’era un po’ di gente che ostruiva il… insomma il transito della strada, però non ricordo dove fossimo, ricordo semplicemente che abbiam dovuto fare un inversione…
DOMANDA - Poi prendeste l’autostrada?

RISPOSTA - Non ricordo, dell’autostrada non ricordo (inc.).

DOMANDA - No chiedevo se per andare a Bolzaneto imboccaste l’autostrada oppure no?

RISPOSTA - (inc.) della viabilità urbana… dovemmo fare un’inversione.

DOMANDA - Ecco, poi invece, arrivando al momento in cui siete arrivati al piazzale del…
RISPOSTA - Al piazzale della caserma di Bolzaneto.

DOMANDA - Ecco, lei quanto si è trattenuta?

RISPOSTA - Lì ci siamo trattenuti un po’ di tempo, un bel po’ di tempo, non so quantificare però potrebbe anche essere… sono sicuramente superiore alla mezz’ora lì.

DOMANDA - Più di mezz’ora.

RISPOSTA - Sì.

DOMANDA - Siete sempre stati dentro al veicolo o siete scesi?

RISPOSTA - No, siamo stati anche… io sono… io sono stata fuori dal veicolo… cioè nei pressi del veicolo però fuori, non all’interno del veicolo.

DOMANDA - E le persone che avevate condotto, arrestate o fermate che fossero?

RISPOSTA - Non me ne sono occupata io, cioè perché…
DOMANDA - Ma dove vennero… rimasero nel veicolo, vennero portate da qualche parte? Che ricordo ha di queste…?

RISPOSTA - Mi ricordo che avranno dovuto attendere come anche il giorno successivo, quindi non… (inc.).

DOMANDA - E ma questa attesta lo ricorda dove avvenne?

RISPOSTA - No, non mi ricordo, non mi ricordo se abbiamo aspettato… no non le so dire adesso se… (inc.).

DOMANDA - Lei di… di se stessa ricorda di essere scesa.

RISPOSTA - (inc.) ricordo di essere scesa dal veicolo a un certo punto, perché… l’attesa era lunga e… (inc.).

DOMANDA - C’era caldo? Era giorno, notte?

RISPOSTA - Era giorno.

DOMANDA - C’era il sole?

RISPOSTA - Sì.

DOMANDA - Non ricorda quante persone fossero?

RISPOSTA - No.

DOMANDA - Lei non entrò dentro al…

RISPOSTA - No.

DOMANDA - E poi si allontanò sullo stesso veicolo?

RISPOSTA - Sì.

DOMANDA - Non ho altre domande, volevo mostrare un’altra foto a questo punto.

PRESIDENTE - Si autorizza.

DOMANDA - Può essere questo il cane di cui ci parlava?

RISPOSTA - Veramente io avevo ricordo che fosse un cane diverso, però non so… no… no, non so riconoscerlo.

DOMANDA - Perché è stata scattata… va beh basta, non abbiamo altre domande; è stata scattata alla Diaz questa foto.

PRESIDENTE - Ci sono altre domande? Non ha altre domande il P.M..
PARTE CIVILE - Avv. Passaggi - (fuori microfono). 

DIFESA – Avv. Scodnik - Chiedo scusa, non mi pare che la Parte Civile abbia titolo per fare la domanda a questo punto.
PRESIDENTE - Ma mi pare che era…
DIFESA – Avv. Scodnik - C’è opposizione della domanda: ha chiuso l’esame il Pubblico Ministero, signor Presidente, quindi mi oppongo alla domanda della Parte Civile che ha rinunciato comunque all’esame o perlomeno avrebbe già dovuto svolgere il proprio esame nel tempo processuale indicato.

ORDINANZA 
IL TRIBUNALE, in accoglimento dell’opposizione, non autorizza la domanda della Parte Civile e la sottoposizione della foto che la stessa intendeva sottoporre alla teste.

PARTE CIVILE - Avv. Passeggi - Non ho altre domande.

PRESIDENTE – Va bene, allora può andare grazie, buongiorno.

RISPOSTA - Grazie.

Il presente verbale è composto da totale caratteri (incluso gli spazi):68.581
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